



**Mi Universidad**

## **Cuadro diferencial**

*Daniel Esteban Hernández Méndez*

*Cuadro diferencial*

*Parcial I*

*Bioética y normatividad*

*Dra Arely Alejandra Aguilar Velasco*

*Licenciatura en Medicina Humana*

*3°"B"*

*Comitán de Domínguez, Chiapas a 11 de septiembre de 2024*

A lo largo del tiempo, tras múltiples condiciones favorables se produjo la aparición de civilizaciones que a través de la evolución han llegado a las que vemos en la actualidad, cada una de ellas con su propia identidad, desde su conocimiento general, gastronomía, astrología, cultura, economía, historia, entre muchas otros aspectos más. Para la formación de las mismas, en algún punto de la historia se logró establecer mejoras en la disciplina tanto a nivel individual como a nivel colectivo, para ello se formula e implementa la ética y la moral, a continuación serán analizadas bajo una perspectiva crítica enfocada en sus diferencias.

Aunque estas son bastante similares deberá aprender a diferenciarse entre cada una de ellas, de una manera amplia, la RAE define a la ética como un conjunto de normas morales que regulan la conducta de las personas en cualquier ámbito de la vida, mientras que a la moral, nuevamente definida por la RAE, se entiende como perteneciente o relativo a las acciones de las personas, desde el punto de vista de su obrar en relación con el bien o el mal y en función de su vida individual y, sobre todo, colectiva, esta última a consideración de sus usos y costumbres.

A la vez también tienen puntos en común que las hacen ser funcionales y de vital importancia para la progresión humana en varios aspectos, respecto al ámbito médico, también se ha formulado a la bioética, esta última se entiende como el estudio de los problemas éticos originados por la investigación biológica y sus aplicaciones, como en la ingeniería genética o la clonación.

Como se mencionó, estas 3 están destinadas a cumplir objetivos en común, principalmente la mejora de la relación en el ámbito laboral, como entre profesionales de salud o médico-paciente, basada en una correcta toma de decisiones para efectuar acciones de calidad que incorporen a los principios y valores a nivel individual. A continuación se mencionan algunos puntos para identificar diferencias entre las mencionadas.

<b>Disciplina</b>	<b>Concepto</b>	<b>Características</b>	<b>Diferencias</b>	<b>Aplicación</b>	<b>Ejemplo</b>
<b>Ética</b>	Conjunto de normas morales que regulan la conducta de las personas en cualquier ámbito de la vida.	<ul style="list-style-type: none"> <li>• Normativa</li> <li>• Reflexiva</li> <li>• Universal</li> <li>• Autónoma</li> <li>• Responsable</li> <li>• Evolutiva</li> <li>• Considera principios y valores</li> <li>• Analiza comportamiento social</li> </ul>	<ul style="list-style-type: none"> <li>• Enfocada en una reflexión de manera crítica de acciones humanas</li> <li>• Es de carácter universal</li> <li>• Producto de debates y de intercambio de ideas para un bien social</li> </ul>	<ul style="list-style-type: none"> <li>• Relación médico-paciente</li> <li>• Toma de decisiones para efectuar un diagnóstico y un tratamiento</li> <li>• Investigación médica</li> <li>• Enriquecimiento de conocimientos médicos basados en la ética y el respeto por los usos y costumbres</li> </ul>	Realizar el consentimiento informado durante la consulta médica y en cualquier otro procedimiento en el cual sea necesario. Brindar confidencialidad durante todos los procesos que relacionen al médico con el paciente en su cercana relación.
<b>Moral</b>	Conjunto de conocimientos aplicadas al estudio de usos y costumbres, integrando diferencias entre el bien y el mal.	<ul style="list-style-type: none"> <li>• Centrada en los usos y costumbres</li> <li>• Normativa</li> <li>• Vinculada a tradiciones</li> <li>• Socialmente aceptable</li> <li>• Evolutiva</li> </ul>	<ul style="list-style-type: none"> <li>• Enfocada en el comportamiento relacionado a usos y costumbres</li> <li>• Es de carácter cultural</li> <li>• Dependiente de cambios en los usos y costumbres</li> </ul>	<ul style="list-style-type: none"> <li>• Solución de conflictos</li> </ul>	Consideración de las menciones del paciente respecto a sus valores, tradiciones, usos y costumbres, principios y comodidad. Optando por adaptaciones en el tratamiento a través de una reflexión sobre necesidades en la consulta.

En conclusión, ambas presentan diferentes características pero que realmente se interrelacionan entre sí mismas, tanto la ética como la moral son fundamentales para el progreso social en cualquier ámbito, específicamente en la medicina estas son básicas para brindar un servicio de calidad de manera oportuna y en tiempo y forma, garantizando la confidencialidad del paciente, un trato digno y respetuoso, una correcta toma de decisiones y que bajo todos estos procesos se les suman los valores y los principios de cada individuo, tanto de la perspectiva médica como de la perspectiva del paciente en función de sus necesidades.